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Лето – сезон 
труда

Путёвка  
в Москву

Поздравляем!
Доцента кафедры машиностроитель-

ных и металлургических технологий М.А. 
Полякову с получением гранта Депар-
тамента промышленной инженерии Па-
дуанского университета (г. Падуя, Ита-
лия) на проведение научных исследований 
и чтение лекций.  И. Скокову, ст. гр. ФИ-
ПИб-11 (н. рук. Л.З. Давлеткиреева) с по-
бедой в Международном конкурсе науч-
ных работ аспирантов и студентов, прово-
димом Финансовым университетом при 
Правительстве РФ в номинации «Приклад-
ная математика и информационные тех-
нологии». А.В. Крамаренко, специали-
ста по международной академической мо-
бильности управления по международной  
деятельности с победой в международ-
ном конкурсе грантов по программе  
«Андре Мазон» на стажировку в Универси-
тете Жана Монне (Франция, г. Сент-Этьен).

Энергетики –  
будущему

В шестнадцатый раз кафедра теплотех-
нических и энергетических систем 20–21 
мая собрала участников Всероссийской 
научно-практической конференции студен-
тов, аспирантов и специалистов «Энерге-
тики и металлурги настоящему и будуще-
му России». 

На конференцию было заявлено 52 до-
клада студентов, магистрантов и аспиран-
тов, из них: 19 работ из Екатеринбурга, Са-
мары, Воронежа, Владимира и Казахстана. 
На ней рассматривались современные на-
правления и пути развития промышленной 
теплоэнергетики; проблемы энергосбере-
жения в энергетике и металлургии; интен-
сификация тепломассообмена в техноло-
гических агрегатах; тепловая работа и на-
правления модернизации промышленных 
печей; построение математических моде-
лей процессов и агрегатов, используемых в 
энергетике и металлургии. 

За два дня работы было заслушано и об-
суждено 17 пленарных и 10 стендовых до-
кладов студентов, магистрантов и аспиран-
тов всех курсов кафедры теплотехнических 
и энергетических систем и студентов ин-
ститута энергетики и автоматизированных 
систем. 

В заключение прошла процедура награж-
дения. Почетными грамотами за высокий 
уровень представленных докладов отмече-
ны 6 человек. 

Грамотами за лучший доклад награжде-
ны: 1 место – Л. Арапова, гр. ЭТ-10 (н. рук. 
С.В. Осколков), 2 место – М. Понаморев, гр. 
ЭТБ-11 (н. рук. С.В. Картавцев), 3 место – 
Е. Пахомов, гр. ЭТ-10 (н. рук. Е.Б. Агапи-
тов).

Все проректоры, директора институ-
тов, деканы факультетов, их замы, ру-
ководители ведущих подразделений и 
студенты во главе с ректором В.М. Ко-
локольцевым 15 мая дружно взялись 
за лопаты и присоединились к всерос-
сийской акции по озеленению горо-
дов. 200 саженцев, которые студенты-

стройотрядовцы доставили из Аннен-
ского лесхоза, высадили в парке 50-ле-
тия Магнитогорска. 

Хвойные деревья очень капризны 
при пересадке, поэтому каждая сосен-
ка была помечена ленточкой с северной 
стороны, а корни с комом земли упако-
ваны в отдельный пакет. Мастер З. Ха-

киева сначала провела мастер-класс по 
посадке деревьев, а затем внимательно  
следила, чтобы все ее рекомендации чет-
ко выполнялись. 

Это не первая посадка деревьев ны-
нешней весной. В мае в Университет-
ском сквере была высажена «Аллея По-
беды».

Сделаем город зеленым!
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На базе нашего университета 25–29 мая про-
шла VIII Международная научно-техническая 
конференция «Комбинированная геотехноло-
гия: теория и практика реализации полного цик-
ла комплексного освоения недр». В ней приняли 
участие около 100 представителей вузов и пред-
приятий из Москвы, Екатеринбурга, Челябин-
ска, Красноярска, Пласта, Учалов и др.

Открыл работу форума член-корреспондент 
РАН, д.т.н., профессор Д.Р. Каплунов, который 
сообщил, что со времени последней встречи, ко-
торая была в 2013 году, ряды горняков попол-
нились двумя докторами и 12 кандидатами тех-
нических наук. Первый проректор – проректор 
по научной и инновационной работе М.В. Чу-
кин поприветствовал участников и сказал, что 
радостно видеть наряду с маститыми учены-
ми молодёжь, это значит, что цепочка научных 
знаний не прервется. Директор института гор-
ного дела и транспорта С.Е. Гавришев отметил, 
что со многими коллегами он познакомился на 
этой конференции в разные годы, и надеется, 
что плодотворное сотрудничество не прервется.

В ходе работы форума собравшиеся обсуди-
ли темы по концепции устойчивого и экологи-
чески сбалансированного освоения недр, рас-
смотрели вопросы современного комбинирова-
ния геотехнологий в практике разработки ме-
сторождений; прогнозирования, контроля и 
управления геотехнологическими и физически-
ми процессами.

С самого начала стало понятно, что Ва-
лерий Михайлович намерен окончатель-
но расставить все точки над i в вопросе, 
касающемся переселения институтов и 
факультетов из здания бывшего МаГУ на 
другие площадки нашего университета. 
По словам ректора, в следующем учеб-
ном году количество обучающихся сту-
дентов в университете сократится почти 
на треть. Это связано с тем, что выпуска-
ется последний набор абитуриентов по 
профилю специалитет. Вследствие этого, 
к уже имеющимся свободным помеще-
ниям добавятся несколько корпусов. Для 
рационального использования бюджета 
вуза нужно, чтобы институты и факуль-
теты, находящиеся по пр. Ленина 114, 
переехали в свободные и освободившие-
ся здания.  А громогласные речи, митин-
ги и неверная подача информации сту-
дентам, в том числе и через СМИ, при-
вели к тому, что на следующий учебный 
год Минобрнауки выделило значитель-
но меньше бюджетных мест для нашего 
университета.

Затем активистам был показан план и 
вид будущих новых и отремонтирован-
ных старых строений вуза и представле-
на структура переселения факультетов 
по площадкам университета.

В завершение встречи студенты задали 
ректору и другие немаловажные вопро-
сы. В связи с аккредитацией вуза полу-
чилось так, что ряд выпускников универ-
ситета могли остаться без диплома. Но, 
благодаря своевременной реакции ректо-
ра, эта проблема была решена. Отвечая 
на один из вопросов, Валерий Михайло-

вич сказал, что гордится своими студен-
тами. Он рад тому, что им удается совме-
щать учебу с творчеством и всегда готов 
всячески поддерживать нововведения 
студентов. 

Азнив БАРСЕГЯН,  
студенческий пресс-центр

Новые  
достижения

На ученом совете, который проходил 27 мая, 
аттестаты доцента получили Д.Н. Чикишев, 
В.Ю. Заляднов, К.В. Бурмистров, диплом канди-
дата культурологии – М.В. Кривошлыкова. Ди-
пломы победителей за 2 место в Международ-
ном конкурсе «Лучшее научное исследование 
– 2015» в номинации «Инновационное мыш-
ление года» вручены О.Г. Петушковой и В.А. 
Пятунину (каф. СРиППО) за научную работу 
«Школьные службы примирения как современ-
ная форма профилактики девиантного поведе-
ния и разрешения педагогических конфликтов». 
На Всероссийской олимпиаде студентов обра-
зовательных организаций высшего образования 
по экономике и управлению персоналом (II и III 
туры), проводимой в рамках VIII Сибирского ка-
дрового форума в Новосибирском госуниверси-
тете экономики и управления, диплом 1 степе-
ни, медаль и сертификат получила студентка Ю. 
Парамонова за 1 место в блиц-туре «Интервью с 
экспертом», диплом 2 степени, медаль и серти-
фикат получила студентка И. Канбекова за 2 ме-
сто в туре «Эссе». Диплом, кубок, сертификат 
и благодарственное письмо вручены П. Хаменя 
(гр. ЭАНб-13) за 1 место в творческой катего-
рии старшей возрастной группы регионального 
этапа Всероссийской робототехнической олим-
пиады, проходившей в Челябинске. На област-
ном конкурсе научно-практических и исследо-
вательских работ дипломы лауреатов за 1 место 
получила Н. Иванова, за 2 место – А. Шинке-
вич,  за 3 место – А. Путенихина, а руководите-
ли М.Н. Потемкина и Н.Н. Макарова – благодар-
ственные письма. диплом за 1 место в номина-
ции «Взрослые. Формейцйшен. Кубок России», 
диплом лауреата 1 степени на XXIII Всероссий-
ском фестивале студенческого творчества «Рос-
сийская студенческая весна – 2015», проходив-
шем во Владивостоке, вручен хореографическо-
му коллективу «Бонус» (рук. И. Кожанов) за по-
беду в номинации «Фристайл». Диплом за 1 ме-
сто в городской конкурсной программе фести-
валя социальной рекламы «Мое отношение» 
получил медиацентр УИиОС, рук. Т.В. Колес-
никова. Благодарственные письма от руковод-
ства УМВД России по г. Магнитогорску Челя-
бинской области вручены А.Б. Шестакову и Е.Н. 
Сергееву за помощь в организации и проведе-
нии конкурса команд КВН на Кубок начальника 
ГУ МВД России по Челябинской области.

Как освоить недра 
земли?

Я горжусь  
нашими студентами

В МГТУ 13 мая прошла традиционная встреча ректора вуза В.М. Колокольцева  
со студенческим активом. 

С докладом по первому вопросу вы-
ступил проректор по социальной и вос-

питательной работе А.Б. Шестаков, ко-
торый рассказал о достижениях студен-
ческих коллективов. Особо А.Б. Шеста-
ков отметил хореографический коллектив 
«Бонус», который в этом году выиграл на 
кубке России и на кубке Мира, проводи-
мом в рамках XII Всемирной танцеваль-
ной олимпиады, занял 1 место на Всерос-
сийском фестивале «Студенческая весна 
– 2015». Развивается волонтерское дви-
жение «По зову сердца», ребята ежене-
дельно проводят мероприятия в детских 
домах, на счету волонтеров проведение 
дня отказа от курения, дня матери, дня 
донора. В 2015 г. 500 волонтеров из наше-
го вуза участвовали в ХVIII сурдлимпиа-
де, где МГТУ выступал соорганизатором, 
21 человек помогал в проведении в Челя-
бинске чемпионата мира по тхэквондо и 
др. Одно из важных достижений этого на-
правления – создание городского центра 
«По зову сердца».

Положительно оценив проделанную 

работу, ученый совет рекомендовал уси-
лить воспитательную деятельность среди 

студентов и аспирантов.
По второму вопросу докладывал про-

ректор по международной деятельности 
А.Г. Корчунов. В 2014/2015 году МГТУ 
заключил 52 договора с зарубежными 
университетами, вошел в 6 консорциу-
мов (3 ТЕМПУС-проекта, 1  Российско-
Киргизский консорциум технических 
университетов, 1 Российско-Индийская 
ассоциация вузов и 1 Российско-
Египетский открытый университет). 
МГТУ посетили 14 иностранных деле-
гаций, опубликовано около 80 статей в 
Scopus и Web of Science. 

С каждым годом изменяется пере-
чень показателей оценки эффективно-
сти международной деятельности. Если в  
2012 г. было 6 показателей, их которых у 
нас было 5 нулевых, то в 2014 г. их ста-
ло 13, из них у нас по-прежнему 5 нуле-
вых. Нулевые показатели связаны с при-
влечением иностранных профессоров в 
штат университета, объем средств на по-

лучение НИОКР, финансируемых из за-
рубежных фондов и организаций. Чтобы 
получить грант из-за границы, нужно, как 
минимум, написать заявку на английском 
языке, руководитель должен иметь более 
10 статей в системе Scopus и т.д. В этом 
году МГТУ подал 2 заявки, результат 
пока неизвестен, но приобретен опыт по-
дачи документов, который сильно отлича-
ется от нашей системы. Основной показа-
тель, – число иностранных студентов, об-
учающихся в вузе, – растет, в основном, 
за счет абитуриентов из стран СНГ, гово-
рящих на русском языке. 

А.Г. Корчунов обозначил и пробле-
мы: из 1074 преподавателей лишь 5,1% 
участвуют в международной деятельно-
сти с использованием иностранных язы-
ков. Если довести эту цифру до 20%, то 
мы сможем использовать свой потенци-
ал в полной мере, поднимем свой статус и 
имидж на международной арене. 

Следующая проблема – низкая публи-
кационная активность (только 8,75% 
ППС имеют статьи в Scopus), отсутствие 
совместных публикаций, отсюда низкая 
цитируемость зарубежными учеными, от-
сутствие «узнаваемости» научных разра-
боток. 

В целом ученый совет одобрил между-
народную деятельность и отметил повы-
шение ее активности по сравнению с про-
шлым периодом.

По третьему вопросу А.Б. Шестаков 
рассказал о подготовке к летнему сезону. 
На путевки в детские оздоровительные 
лагеря подано 104 заявки. В июне прой-
дет заезд в санаторий-профилакторий для 
детей наших сотрудников. В июне в УОЦ 
«Юность» впервые будет организова-
на смена «Мать и дитя». Основные заез-
ды пройдут с 26 июня по 26 августа. Для 
преподавателей и сотрудников будет ор-
ганизовано 5 заездов по 12 дней, для сту-
дентов – 3 заезда. Длительность 1 заезда 
– 12 дней – это геодезическая практика и 

В повестке дня ученого совета 27 мая стояло три вопроса: о состоянии в университете 
воспитательной работы; о совершенствовании в МГТУ международной деятельности и о подготовке 
и организации в 2015 г. летнего оздоровительного отдыха.

Показатели растут
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В этом году чемпионат про-
водился по трем лигам: «горное 
дело», «электроэнергетика», «ге-
ологоразведка», где выступили  
1700 студентов из 30 вузов России 
и Казахстана. Это один из 42 про-
ектов, проводимых в рамках попу-
ляризации технических специаль-
ностей.

Участников приветствовали 
первый проректор – проректор по 
научной и инновационной рабо-
те М.В. Чукин, зам. главы г. Маг-
нитогорска В.В. Чуприн, ведущий 
специалист сектора подбора про-
фессиональной подготовки персо-
нала АО «Ковдорский ГОК»  Е.И. 
Ткач, специалист проектного офи-
са по внедрению проектов страте-
гического развития АО «Ковдор-
ский ГОК» В.М. Нифантов, глав-
ный геолог ЕВРАЗ Качканарский 
ГОК Д.В. Нахтигал. 

В борьбу за две путевки на фи-
нал в Москву вступили по семь ко-
манд в каждой лиге. 

Энергетики должны были на 
основе действующей схемы Ново-
горьковской ТЭЦ обосновать не-
обходимость ввода второй очере-
ди, составить карту-схему выдачи 
мощности после реконструкции, 
определить источники поступле-
ния финансовых средств и их доли 
участия, разработать календарный 
план строительства и план-график 
ввода/вывода оборудования. Ре-
бята предлагали варианты рекон-
струкции электростанции и всей 
схемы электроснабжения райо-
на, отличающиеся уровнем дета-
лизации и технико-экономической 
проработки. Попутно решали во-

просы экологичности проектов и 
качества электроэнергии у потре-
бителей. Защита каждого проекта 
включала краткую презентацию, 
обсуждение и ответы на вопросы. 
Причем дискуссии порой занима-
ли даже больше времени, чем сам 
доклад.

Оценивала предлагаемые реше-
ния экспертная комиссия, в со-
ставе которой были преподавате-
ли МГТУ, КЦПК «Персонал» и 
производственники. После подве-
дения итогов оказалось, что пу-
тевку на финал завоевала коман-
да «Энергичные магистранты» 
(А. Насибулина, А. Юлдашевой 
(ЭАЭМм-13), С. Анисимова, Н. 
Куриловой (АЭМм-14)), 2 место 
–  «Энергетики и наука», 3 место 
– «Калач».

– Нам досталось неудобное вре-
мя проведения – конец апреля, 
когда начинаются зачетные неде-
ли, поэтому у нас две команды от-
сеялись по этой причине, им про-
сто не хватило времени на реше-
ние кейса, еще две «ушли» из-за 
того, что они состояли из сту-
дентов младших курсов, которые 
не изучали дисциплину «Элек-
троснабжение», – комментиру-
ет начальник информационно-
аналитического отдела управле-
ния стратегического планирова-
ния А.Н. Шеметов. – Зато коман-
ды, которые остались – многопро-
фильные, они состоят из студен-
тов выпускных курсов, магистран-
тов и аспирантов разных энерге-
тических направлений: электро-
снабжение, электропривод и энер-
гоменеджмент. У них шире круго-

зор, более глубокие знания и поч-
ти у всех есть опыт практической 
работы на производстве. Поэто-
му в будущем следует комплекто-
вать команды из студентов разных 
специальностей и разных уровней 
подготовки. 

Особо хотелось бы отметить 
самостоятельную подготовку 
команды-победительницы. Ребята 
сами, практически без консульта-
ций с преподавателями, продума-
ли «идеологию» решения задачи, 
презентацию результатов и даже 
форму – все были одеты в едином 
«корпоративном» стиле. 

У горняков разыгралась настоя-
щая битва. Участникам предстоя-
ло проанализировать возможность 
извлечения и транспортиров-
ки горной массы за счет исполь-
зования существующего горно-
транспортного комплекса разреза 
«Солнечногорский», выбрать наи-
более эффективный вариант рабо-
ты, оценить затраты и предложить 
возможные механизмы финанси-
рования предлагаемых мероприя-
тий.

За решение взялись семь команд. 
В основном ребята предлагали 
снижение себестоимости добычи 
угля за счет оптимизации и диспет-
черизации автотранспортного по-
тока разреза, использования систе-
мы «ГЛОНАСС». Экспертной ко-
миссии пришлось нелегко. Три ко-
манды «Лазурит», «Горный удар» 
и «Контрфорс» набрали одинако-
вое количество баллов. Чтобы вы-
явить победителя, комиссия объя-
вила дополнительный тур, где сту-
денты ответили еще на два вопро-

са. В результате путевку в финал 
получила команда «Лазурит» (А. 
Шароновой (ГТ-11), А. Федориной 
(ГТБ-11), Е. Ахременко (ГО-11), Д. 
Айбашева (асп. каф. ГМиТТК)),  2 
место – «Контрфорс», 3 место – 
«Горный удар».

Ведущий мероприятия – дирек-
тор фонда «Надежная смена» А.С. 
Королев отметил высокий уро-
вень подготовки наших студен-
тов, интересные решения, пред-

ложенные командами и четкое со-
блюдение регламента. Члены экс-
пертной комиссии поблагодари-
ли участников за то, что, несмотря 
на все трудности, они справились, 
и предложили организаторам рас-
ширить число номинаций для ре-
шения кейсов, потому что назва-
ние «топливно-энергетический 
комплекс» не соответствует спец-
ифике нашей подготовки.

Ирина ПОРТНОВА

В нашем университете в конце апреля прошли отборочные этапы лиг  
по горному делу и по электроэнергетике Всероссийского чемпионата по решению 
топливно-энергетических кейсов. 

Путевка в Москву

Олимпиада проводится с 2008 
года в два этапа: личный и ко-
мандный зачет. В личном зачете 
студентам предлагалось ответить 
на 100 теоретических вопросов и 
решить восемь задач. В команд-
ном зачете участники выполняли 
четыре задания, кроме того, в нем 
учитывались баллы, набранные в 
личном зачете.

МГТУ представляла команда 
в составе Булата Мусина, Миха-
ила Буланова и Андрея Андрее-
ва, гр. ЭАБ-12 (см. фото), которая 

готовилась под рук. доцента каф. 
АЭиМ А.В. Белого. Удача улыбну-
лась Михаилу Буланову, в личном 
зачете он набрал 87 баллов и заво-
евал 2 место.

– В личном зачете сначала мы 
отвечали на вопросы теста, а по-
том решали задачи, которые были 
интересные и довольно сложные, 
– рассказывает Михаил. – Пять 
из них, я думаю, что решил вер-
но, в остальных – не уверен. Уди-
вило, что участники начали поки-
дать аудиторию уже через 20 ми-

нут. В конце нас осталось человек 
15. В командном зачете в двух за-
даниях перед нами положили не-
сколько деталей (ротор и статор), 
и мы должны были установить не 
только тип детали, но и с какой 
машины они сняты. Третья задача 
была на сообразительность. Пе-
ред нами стояла установка, нужно 
было определить ее назначение и 
принцип работы. К сожалению, с 
этим заданием мы не справились. 

– Что Вы делали в свободное 
время?

– Нам устроили экскурсию по 
университету, показали музей 
авиационных двигателей, органи-
зовали обзорную экскурсию по го-
роду.

– Если сравнить два вуза, то…
– Я обратил внимание на пла-

чевное состояние общежития, в 
которое нас поселили. У нас я 
жил в общежитии № 3Б, оно счи-
тается не очень хорошим, но по 
сравнению с Уфой наше – просто  
высший класс. Еще там очень ин-
тересные лаборатории, предназна-
ченные для изучения авиатехни-
ки.

– Вам нравится Ваша специ-
альность?

– Да. Мне нравится и специаль-
ность, и производство. Металлур-
гия определяет степень индустри-
ализации нашего государства и 
специалисты нашего профиля бу-
дут востребованы. 

Ирина ПОРТНОВА

Фестиваль расширяет 
границы

В апреле на базе МГТУ прошел IV городской фестиваль немецкой 
песни, который в этом году вышел за рамки городского – показать свои 
таланты приехали участники творческих коллективов г. Челябинска и г. 
Орска. Тема нынешней весны «Волшебный мир сказок».

Фестиваль открыл фольклорный ансамбль немецкого отделения 
ИФиИЯ (рук. Е.В. Землянухина). Самыми трогательными были участ-
ники младшей группы. Школа № 64 (учитель Л.В. Макарова) стала луч-
шей в этой номинации, дуэт учеников 4 «б» А. Жарковой и В. Юрьева 
с участием танцоров-бальников и песней «Счастье». В группе старших 
школьников лидерами стали ученицы 9 кл. шк. № 67 А. Акаева, А. Гу-
гина, А. Скрипичникова, Ю. Сорокина (рук. Н.Н. Иванова). Во взрос-
лой группе 1 место завоевал ансамбль «Ювель» (г. Орск, рук. Л.Р. Май-
ер), 2 место – А. Герман, студ. ЧелГУ, 3 место – фольклорная группа 4 
курса ИИФиИЯ.

В завершение программы фестиваля жюри и учредители награди-
ли победителей и участников памятными подарками, специальными 
призами от немецкой национальной автономии и кафедры романо-
германской филологии и перевода.

English Song Contest
Уже пятый год подряд на базе Магнитогорского государственного, 

а теперь уже технического, университета проходит региональный фе-
стиваль английской песни English Song Contest. Организаторами тра-
диционно являются кафедра английского языка и теории обучения ино-
странным языкам и кафедра английской филологии и перевода. Откры-
вал фестиваль директор института истории, филологии и иностранных 
языков М.Г. Абрамзон, блеснувший в приветственном слове своим глу-
боким знанием английского языка.

Все разнообразие песен на английском языке невозможно охватить, 
однако конкурсанты не дали публике заскучать. Звучали и лиричная 
"Hallelujah" Леонарда Коэна, и заряженная адреналином классика рока 
"Highway to Hell" от AC/DC. Лео Дибель, почетный член жюри этого 
конкурса, студент университета г. Бат, Великобритания, который в этом 
году изучает русский язык на базе ИИФиИЯ, не смог сдержать восторг 
по поводу высокого уровня юных магнитогорских исполнителей.

Первые места заняли К. Майорова ("Формула успеха"), А. 
Пестрякова ("Реноме") и Е. Мурсалова (институт истории, филологии 
и иностранных языков). Гран-при фестиваля присужден А. Чигорян из 
шк. №48.

Трудно, но интересно

«Лазурит»

«Энергичные магистранты»

В конце апреля на базе Уральского государственного 
авиационного технического университета (Уфа) 
прошла Всероссийская студенческая олимпиада  
по электромехнике для студентов 3-4 курсов,  
в которой приняли участие около 50 студентов  
из 15 вузов России.
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В едином 
коллективе

Ольга Владимировна Гневэк, 
директор института педагоги-
ки, психологии и социальной 
работы.

– Прошел год работы объеди-
ненного университета. Какие 
можно подвести итоги, первые 
результаты? Как Вы оценива-
ете сложение потенциалов двух 
вузов при прохождении аккре-
дитации?

– Я думаю, что сложности ин-
теграции мы преодолели, благо-
даря одной большой работе, кото-
рую можно было успешно осуще-
ствить только единой командой. 
Я говорю о двух этапах аккреди-
тации, где без взаимоподдержки, 
выработки алгоритма решений, 
взаимных консультаций достичь 
успешного ее прохождения было 
просто невозможно. И на этот пе-
риод мы отбросили вообще вся-
кие разговоры и работали на еди-
ную цель.  В конечном итоге мы 
получили единый коллектив, ко-
торый ориентирован уже не на вы-
живание, а на развитие, совершен-
ствование и на постановку самых 
высоких целей, которые еще вче-
ра казались недостижимыми. По-
этому, я считаю, что за год мы до-
стигли невозможного: мы в самом 
процессе очень сложной рабо-
ты по созданию единого универ-
ситетского комплекса создали са-
мое главное – единый коллектив. 
И сейчас можно говорить только о 
двух основных направлениях – гу-
манитарная и техническая состав-
ляющие, деятельность в рамках 
которых осуществляет уже еди-
ный коллектив. Для меня это оче-
видно даже на уровне слова – если 
мы начинали с «бывший МаГУ» 
и «бывший МГТУ», то сейчас все 
разговоры ведутся в рамках обо-
значения подразделений единого 
вуза: институт истории, филоло-
гии и иностранных языков, инсти-
тут педагогики, психологии и со-
циальной работы, институт метал-
лургии, машиностроения и мате-
риаловедения и так далее. 

А потом, вы знаете, хорошо, на-
верное, что мы не только работа-
ем вместе, но и такие мероприя-
тия, как универсиада, воспита-
тельная работа среди студентов 
и другие тоже интегрируют наши 
усилия. Поэтому, мне кажется, 
сама система управления в том 
смысле, в каком она сейчас реали-
зуется, рассчитана на единый кол-
лектив. И в этом смысле коллек-
тив был встроен в эту эффектив-
ную систему управления.

– И уже есть весомые резуль-
таты совместной работы.

– Совершенно верно. Это и гу-
манитарные гранты, и победы в 
различных спортивных сорев-
нованиях как технарей, так и гу-
манитариев. Это и появление на, 
казалось бы, сугубо гуманитар-
ных конференциях представите-
лей технической науки, и наобо-
рот. Это выход на такие конкурсы, 
которые либо были в тени, либо 
не учитывались. Так, в этом году 
представители технических и гу-
манитарных направлений нашего 
вуза участвовали во всех профес-
сиональных конкурсах, в том чис-
ле и региональных. И их оценива-
ли по единым критериям. Затем 
выставлялись общие программы, 
которые предлагались всем на-
правлениям, и все на них отклик-
нулись. Сейчас мы получаем пер-
вые дипломы за программы по 
здоровью в образовании. Бауман-
ский университет проводил гума-
нитарную конференцию, и туда от 
нас были отправлены студенты не 
только технических специально-
стей, но и гуманитарных. В сбор-
никах трудов этого форума опу-
бликованы все наши доклады по 
обоим направлениям. Еще в МГУ 
выступали наши студенты и при-
везли дипломы первой степени 
по психологии. Затем Т.Ф. Орехо-
ва была приглашена не только на 
форум по здоровьетворящим тех-
нологиям, но и по результатам ее 
доклада она была включена в со-
став разработчиков нового ГОСа, 
в котором как раз реализуется 
программа «Здоровье в образова-
нии». Было очень приятно узнать, 
что бренд МГТУ звучал на уровне 
нашего учредителя – Министер-
ства образования и науки. Кроме 
того, очень радостно, что, благо-
даря объединению в один коллек-
тив, у гуманитарного образования 
появились выходы на промыш-
ленные предприятия, с которыми 
традиционно сотрудничал МГТУ. 
Так, после встречи коллектива 
вуза с П.В. Шиляевым, мы отпра-
вили программы по психологиче-
ским тренингам и в июне начнем 
для высшего эшелона менеджеров 
комбината проводить эти тренин-
ги. Буквально вчера я получила 
письмо от директора фонда «Ме-
таллург» Владимирцева с прось-
бой прислать развернутую про-
грамму и смету для «Института 
третьего возраста» – это для пен-
сионеров комбината мы пытаем-
ся открыть двухгодичные курсы, 
куда будет входить не только юри-
дическое консультирование, но и 
обучение здоровому образу жиз-
ни, компьютерным технологиям. 
Причем, от комбината поступило 
подтверждение, что он готов вы-
ложить деньги за подготовку сво-
их пенсионеров. То есть мы полу-
чаем абсолютно реальные резуль-
таты от сложения наших потенци-
алов.

Хочу сказать, что сейчас очень 
тесной стала и наша работа с го-
родским управлением образова-
ния. Мы всегда достаточно тес-
но общались с ними, но это шло 
на уровне практик, какой-то кон-
кретной помощи. А сейчас у нас 
уже разработан проект довольно 

серьезной долгосрочной програм-
мы взаимодействия, в котором 
гуманитарные институты будут 
обеспечивать научное психолого-
педагогическое сопровождение 
развития системы образования го-
рода. Эти все вещи я считаю са-
мым важным результатом. 

– Какова, на Ваш взгляд, роль 
первого лица вуза в успешности 
всего процесса объединения?

– Мой пусть даже не богатый 
управленческий опыт меня убе-
дил только в одном: успешность 
и эффективность процесса конеч-
но, прежде всего, определяет лич-
ность руководителя и той коман-
ды, в составе которой он работа-
ет. Сейчас настолько сложное вре-
мя для высшего образования, что 
от того, насколько грамотно ведет 
себя руководитель, настолько ре-
презентируется само учебное за-
ведение, и на сто процентов зави-
сит его судьба. Да, личность ру-
ководителя определяет в настоя-
щее время судьбу университета, 
который он возглавляет. И в этом 
смысле у нас очень грамотный ру-
ководитель, и, мне кажется, ему 
очень сложно. Но именно его сме-
лость, решительность и проду-
манность принимаемых решений 
позволяют нам всем ощутить чув-
ство собственной сохранности. 
Потому что понимаешь, что, даже 
если где-то совершишь ошибку, 
всегда будет рядом плечо челове-
ка, который тебя поддержит. Ина-
че у каждого из нас может духа не 
хватить на какие-то решительные 
шаги, без которых сейчас выжить 
практически невозможно. И в та-
ких условиях работать и трудно, и 
комфортно одновременно. Приве-
ду конкретный пример. Уже был 
сверстан приказ № 1, собрали све-
дения, казалось бы реальные, со 
всех институтов о том, сколько 
мы планируем выпустить статей в 
международной системе цитиро-
вания, что только позволяет вой-
ти сегодня в международные рей-
тинги. Всего со всех институтов-
факультетов получилось 65 ста-
тей. Валерий Михайлович ска-
зал: «Вы понимаете, что нас все-
рьез рассматривать могут только 
с показателя в 100 статей, поче-
му мы умаляем собственные воз-
можности? Я не буду подписывать 
приказ, где таких статей меньше 
сотни». После этого мы утроили 
усилия, мы их пишем, и появил-
ся здоровый азарт, мы опять вза-
имодействуем, делимся опытом 
друг с другом и опять действуем, 
как единый организм. И это опять 
получается от продуманного ре-
шения первого лица. И какую бы 
область сейчас ни анализировать, 
везде стоит продуманная система 
работы, где каждый компонент – 
это не на уровне элемента, кото-
рый не завязан, а единицы, прони-
занной внутренними связями ин-
теграции.

– Я так понимаю, что пер-
спективы у нашего университе-
та хорошие?

– Очень хорошие перспекти-
вы, поскольку в работе появляет-
ся уверенность в себе, уважение к 
себе и товарищу, который с тобой 

рядом! А это и есть столь необхо-
димое всем чувство стабильности 
в такое неспокойное для высшего 
образования время.

Все у нас 
получится!

Михаил Федотович Сафро-
нов, выпускник МГТУ 1965 г., 
советник главы города.

– Создание таких мощных уни-
верситетских комплексов, как 
наш МГТУ, в составе которого те-
перь два высших учебных заведе-
ния города, и плюс четыре средне-
профессиональных, дает возмож-
ность мощным слаженным ком-
плексом согласованно идти к ко-
нечной цели подготовки специа-
листов от уровня рабочего до ма-
гистра, исследователя. Я думаю, 
все у нас получится. Тем более 
что, несмотря на переустройства, 
дальнейшее движение идет по 
восходящей.

Сделать добротный единый вуз 
на базе двух прежде самостоя-
тельных очень сложная задача, не 
каждому по плечу, но нынешний 
ректор – Валерий Михайлович,  
конечно, справится с ней, на этот 
счет у меня нет никаких сомне-
ний – он сильный грамотный 
управленец, обладающий для 
этого всеми нужными качествами 
и огромным профессиональным 
потенциалом.

Уровень 
сохранить  

и развивать
Александр Олегович Моро-

зов, выпускник МГТУ, предсе-
датель городского Собрания де-
путатов.

– Мне нравится, что Валерий 

Михайлович, зная существую-
щее положение дел, зная взгля-
ды министерства на будущее ву-
зов в стране, принимает своевре-
менные меры по смягчению ситу-
ации (связанной с объединением 
вузов). Кроме того, все это делает-
ся загодя, а не в пожарном поряд-
ке. Мне вообще импонирует де-
мократичный отрытый стиль ру-
ководства В.М. Колокольцева, то, 
что он реалист, и в какой-то степе-
ни прагматик.

Теперь все зависит от гения Ва-
лерия Михайловича, от его ор-
ганизаторских способностей. Я 
ему пожелаю всяческих успехов в 
том, чтобы вырулить в этой ситу-
ации. Ну, раз федеральное мини-
стерство приняло такое решение, 
а он оказался заложником его, что 
ж поделаешь? Поэтому желаю 
ему с ректоратом с честью выйти 
из этой сложной ситуации, чтобы 
техническое образование, сохра-
няя свой высокий уровень, стано-
вилось все лучше и лучше, и про-
должало процветать гуманитар-
ное. Результаты работы общим 
коллективом и вера в мудрость 
ректора дают оптимистичные на-
дежды на это.

У вуза  
хорошее 
будущее

Раиса Семеновна Лаздынь, 
член общественного консуль-
тативного совета при ректоре 
МГТУ, состоящий из лидеров 
политических партий, обще-
ственных и религиозных орга-
низаций, руководитель общин-
ных программ Дома дружбы на-
родов, зав. еврейским отделом.

– Если объединенный вуз бле-
стяще проходит государствен-
ную аккредитацию, выигрыва-
ет уже шесть гуманитарных гран-
тов, одерживает победы в техни-
ческой науке – это результат сло-
жения потенциалов двух вузов. А 
позитивных результатов универ-
ситет достигает благодаря грамот-
ному руководству. И если ректор 
взялся даже за такое многотруд-
ное дело как объединение вузов, 
то это – настоящий руководитель!

Я очень хорошо понимаю рек-
тора. Ему надо отдать должное. 
Это высококвалифицированный 
специалист и человек-боец. Ему 
не позавидуешь. То, что он вы-
держивает сейчас, далеко не каж-

Объединение вузов. Год спустя
Мнения, оценки, размышления…

О.В. Гневэк

М.Ф. Сафронов

А.О. Морозов

Р.С. Лаздынь

ТОЧКА ЗРЕНИЯ



:denniza@magtu.ru 
29 мая 2015 года, № 1650 5

дому по силам вынести. Устоять 
от такого натиска, какой на него 
сейчас оказывается, очень слож-
но. Ему надо отдать должное и в 
том, что у него хорошая команда, 
которая его понимает и во мно-
гом помогает. А это важно. Один 
человек – не воин, нужна хоро-
шая команда. Он делает все воз-
можное, чтобы сохранить весь 
потенциал бывшего МаГУ. 

А за то, что в наше время зда-
ние МаГУ в таком убогом состо-
янии, надо укорять прежнее ру-
ководство. Почему в вузе прак-
тически не проводились капи-
тальные ремонты? Не было про-
думанной политики в развитии 
его инфраструктуры? Хотя име-
лись немалые средства от сту-
дентов, обучающихся на коммер-
ческой основе. Мы знаем, что в 
последние годы более половины 
от общего контингента составля-
ли именно такие студенты.

В Валерии же Михайловиче 
наблюдается постоянный управ-
ленческий рост. С каждым го-
дом он все более и более совер-
шенствуется как руководитель. 
Он в курсе всего, что происхо-
дит в сфере высшего образова-
ния, в промышленности, эконо-
мике, культуре, в стране и мире. 
Тем более он всецело владеет си-
туацией в отношении всего, что 
происходит в его вузе, не упуска-
ет ничего. Меня поразило, что 
как-то он рассказывал об услови-
ях проживания студентов на при-
мере впечатлений от собственно-
го посещения этих общежитий, 
комнат, где живут ребята. Каж-
дый ли ректор на это способен?

Если при дальнейшем разви-
тии объединенного МГТУ у руля 
будет стоять Валерий Михайло-
вич, то у вуза хорошее будущее. 
Потому что у него очень хоро-
шие продуманные планы, пер-
спективы, и выходить, я думаю, 
будут, как и раньше, очень подго-
товленные востребованные спе-
циалисты. 

Курс  
верный

Владимир Иванович Зябли-
цев, председатель ОО «Объе-
динение защиты прав потре-
бителей», зам. председателя го-
родской общественной пала-
ты.

– Прошел год совместной ра-
боты. И, думаю, польза будет 
очевидной. Та политика, кото-
рую на протяжении длительно-
го времени проводило руковод-
ство МГТУ, доказала свою эф-

фективность. И те действия, ко-
торые ректорат предпринимает 
в сложившейся ситуации, впол-
не положительны, они все объяс-
няют. В том числе позицию ру-
ководителя, который проводит 
эту позитивную программу. Воз-
можно, чьи-то интересы и заде-
ваются, но сейчас все делается 
уже для того, чтобы сохранить в 
целом инженерно-гуманитарное 
направление, чтобы в процессе 
слияния не загубить что-то хо-
рошее, а только его усовершен-
ствовать. 

Правильный подход – это ди-
алог, взаимопонимание. В лю-
бом случае каждый грамотный 
руководитель выслушает своего 
подчиненного, и если это будет 
цивилизованное обращение, то 
обязательно пойдет навстречу. 
Лично я всегда говорю своим со-
трудникам: «Вносите свои пред-
ложения, если их не будет, я при-
му свои, волевые решения». И 
по-другому нельзя. А Валерию 
Михайловичу желаю выдержки 
и, естественно, успехов и про-
цветания, потому что сейчас тот 
курс, которым идет МГТУ – вер-
ный. И от имени всех членов 
консультативного совета как за-
меститель его председателя хочу 
высказать одобрение открыто-
сти, доступности и разумности 
планируемых мероприятий и 
решений руководства МГТУ во 
главе с ректором В.М. Колоколь-
цевым.

Верю в МГТУ
Евгений Сорокин, выпуск-

ник МГТУ, лауреат всероссий-
ских и международных кон-
курсов вокалистов

– К объединению вузов отно-
шусь положительно! Очень рад, 
что объединенный университет 
возглавляет такой сильный руко-
водитель. Я горжусь тем, что яв-
ляюсь выпускником МГТУ. Бо-
лее того, именно здесь я полу-
чил поддержку в лице В. М. Ко-
локольцева и его команды. 

Благодаря ему сбылась моя 
мечта – в 21 год я уже пел с ор-
кестром, и это состоялось на сце-
не МГТУ. Но самое важное для 
меня было и остается то, что он 
дал мне возможность поверить в 
себя и в свои силы. Очень важно, 
когда руководитель близок к на-
роду, видит в каждом его инди-
видуальность и помогает ее рас-
крыть.

Наш вуз, несомненно, ждет ак-
тивное развитие в различных на-
правлениях. 

Подготовила
Анна КАРТАВЦЕВА

 Это было историческое собы-
тие: выпускники собрались в сте-
нах своего родного института, ко-
торый они окончили 50 лет на-
зад! Доменщики, сталевары, ме-
ханики, прокатчики, коксохими-
ки... люди, которые вместе ходили 
на лекции, вместе учились, жили в 
одной комнате в общежитии, стро-
или институт. 

− Доброе утро, дорогие товари-
щи! – в духе советского времени 
приветствовал гостей ректор В.И. 
Колокольцев. – Я впечатлен этим 
событием. 50 лет – это жизнь! 
Годы учебы незабываемы! Сейчас 
у нас 22 тысячи студентов, и ваш 
богатый опыт должен быть пере-
дан молодежи! Мы постарались 
сохранить и приумножить то, что 
вы сделали, превратив институт в 
мощный научно-образовательный 
центр, университет, созданный по 
мировым стандартам классиче-
ских университетов, сочетающий 
в себе лицей, колледж, вуз! МГТУ 
сейчас в сотне лучших вузов Рос-
сии! 

С восхищением оглядывали со-
временные аудитории и с любо-
пытством всматривались в мо-
лодежь  выпускники далекого 
1965-го. Года, когда еще не было 
на свете даже родителей нынеш-
них студентов − подумать только! 
50 лет назад! Что же было в 65-м 
году? Вспомнить это помог пред-
седатель городского собрания де-
путатов Александр Олегович Мо-
розов: 

− в 65-м году страна отмечала 
20-летие Великой Победы! Нашей 
столице Москве присвоили зва-
ние города-героя, а в этом городе-
герое в 65 году впервые после вой-
ны прошел военный парад! Имен-
но в 65-м году стали считать 9 мая 
выходным днем! В 65-м году Ми-
хаил Шолохов получил Нобелев-
скую премию за роман «Тихий 
Дон». В 65-м году умер Уинстон 
Черчилль, но родился Дмитрий 

Медведев. В 65-м году магнито-
горская госкомиссия приняла Се-
верный переход, и по нему пош-
ли первые машины. В 65-м году 
Михаил Федотович Сафронов уже 
знал, что он будет лучшим тено-
ром Магнитки и будет вести эту 
встречу здесь, спустя 50 лет! 

С тех пор много воды утекло, 
многое изменилось. Сейчас ауди-
тории все с цветными телевизо-
рами, микрофонами, лампочками 
импортными… 50 лет назад всё 
было скромнее и проще. Три фа-
культета, не был присоединен гу-
манитарный университет, коллед-
жи… С таким размахом, каким 
идет Валерий Михайлович, в бу-
дущем он уже, наверное, и Индию 
присоединит к техническому уни-
верситету! – пошутил А.О. Моро-
зов.

 Делились впечатлениями, вос-
поминаниями об учебе, ơ стройо-
трядах, рассказывали про препо-
давателей, друг о друге… Как хо-
тели поколотить одного «коман-
дира», как впервые в жизни кры-
ли крышу, как зарабатывали сти-
пендию и к стипендии… И в каж-
дом из этих солидных, убелен-
ных сединами и утяжеленных до-
стижениями зубров металлургии 
проглядывал озорной или серьез-
ный, деловой или шебутной сту-
дент 60-х.

Ведущий и организатор встре-
чи М.Ф. Сафронов представлял 
выпускников, кратко рассказы-
вал ơб их студенческих годах и ơ 
дальнейшей жизни и давал сло-
во. Воспоминания, яркие собы-
тия и смешные истории – у каждо-
го было, что рассказать друг дру-
гу и гостям встречи, большинство 
из которых составляли нынешние 
студенты. 

− …я пришел в учиться в инсти-
тут, когда стройфак был на ули-
це Уральской, Горный институт 
– там, где сейчас больница, а мет-
фак был… там… в башне… 

− …все наши дружбы пошли 
от того, что мы были спортсмена-
ми… Как сейчас помню – Миша 
Сафронов… очки сзади завязаны 
веревочкой, играет в баскетбол, 
приехал с Якутска, отличался тем, 
что, чем бы он ни занимался, всег-
да добивался успеха. Он − канди-
дат в мастера спорта по фехтова-
нию, он − баскетболист, он − заво-
дила, он − играет на гитаре… 

− …помню 81 комнату. В этой 
комнате жили все наши друзья…

− …эти пять лет мы прожили 
вместе с  замечательными ребята-
ми. Вместе построили институт, 
вместе принимали участие в стро-
ительстве нашего города… 

− …вот эту башню первую по-
строили – мы! Выдали робу си-
нюю, тачки… 

− … вся наша жизнь связана с 
вузом настолько плотно, что и не 
отличаешь уже жизнь личную и 
жизнь институтскую… 

− …как Хрущев заявил, что сту-
дентам надо поработать, чтобы 
учеба медом не казалась – и тут 
же всех нас направили работать в 
комбинатовские цеха!

− …а помните, был еще слу-
чай…

− …наши преподаватели так на-
учили нас работать с технической 
литературой, что я им до сих пор 
благодарен!

И еще один момент: выпуск 65 
года известен тем, что вместе с 
ребятами институт окончил Иван 
Харитонович Ромазан. 

Долго еще ветераны нашего 
вуза предавались воспоминаниям, 
а студенты с огромным удоволь-
ствием слушали ơ прекрасном да-
леком времени и никак не хотели 
расходиться. Официальная часть 
встречи закончилась общим фото-
снимком, и гости продолжили об-
щаться дальше уже в неофициаль-
ной обстановке. 

Инесса Ким

В.И. Зяблицев

Встреча выпускников 1965-го года металлургического факультета ярким  
теплым светом озарила университетскую жизнь. 

Моему другу
Мой добрый друг, вся жизнь моя прошла
В любви к тебе, хоть не всегда ответной.
И все же здесь я счастлива была
И искренне благодарю тебя за это.
За доброту, за преданность друзей,
За искренность коллег и их вниманье.
Тебе служила долго жизнью всей

И наступило время расставанья.
Живи и процветай, мой дорогой!
Крепи науку и образованье,
Шагай вперед: до даты вековой
Стань Кембриджем.
Счастливо. До свиданья.

Е.М. Левченко

Они строили 
университет
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Собравшиеся «люди в зеленом», бой-
цы студотрядовского движения, а также 
звучащая патриотическая музыка в ис-
полнении детского оркестра уже издале-
ка привлекали внимание проходящих и 
проезжающих мимо магнитогорцев. Сот-
ни ликующих студентов с флагами, ша-
рами и цветами образовали единую ко-
лонну, в авангарде которой почетно вы-
строились знаменосцы.

Организатором мероприятия является 
штаб студенческих отрядов им. С.С. Ува-
ровского, включающий шесть направле-
ний в зависимости от специфики работы: 
строительный отряд, педагогический, 
сервисный, трудовой, отряд проводников 
и отряд охраны и правопорядка. Сегодня 
общая численность участников движе-
ния составляет около 1000 человек.

По традиции знакомство начинается 
с приветствия: под живую музыку орке-
стра во главе с командирами прошли все 
студенческие отряды. В этом году собы-
тие приурочено к 70-летней годовщине 
Победы в Великой Отечественной вой-
не 1941-1945 годов, поэтому после при-
ветствия бойцы, комиссары, командиры 

и гости последовали к Вечному огню для 
возложения цветов в честь памяти пав-
ших героев.

В открытии трудового семестра самой 
значимой частью для студентов являет-
ся сдача рапортов о готовности команди-
ру студенческого отряда им. С.С. Уваров-
ского С.Ю. Волкову. «Рапорт принят», – 
6 раз утвердил командир, положив нача-
ло трудовому лету. Для вручения путевок 
в III трудовой семестр были приглаше-
ны ректор МГТУ В.М. Колокольцев, за-
меститель министра образования и науки 
Челябинской области В.А. Бобровский, 
заместитель главы города Магнитогор-
ска В.А. Измалков, председатель Магни-
тогорского городского Собрания депу-
татов А.О. Морозов, председатель Маг-
нитогорского городского Совета ветера-
нов В.П. Филиппов, председатель обще-
ственной палаты Магнитогорска В.Ф. Ро-
манов.

В качестве почетных гостей меропри-
ятия были приглашены ветераны ССО – 
бывшие бойцы, комиссары и командиры. 
Кстати, в их числе оказался сын С.С. Ува-
ровского – Герман Станиславович. Сво-

ими впечатлениями поделился Ю.В. Ми-
ронов, бывший командир отряда «Маг-
нит» 1965 года: 

– Всё замечательно. Я сегодня при-
шел к мысли, что управленческий облик 
страны определяется стройотрядами. 
Там учат работать не только руками, но 
развивают социальную и политическую 
ответственность, управленческие навы-
ки. Сейчас отряды приобрели такие мас-
штабы и горизонты, что просто диву да-
ешься! Каждый, кто прошел эту школу, 
в жизни что-то значит. Стройотряд – это 
костяк вуза!

Открытие трудового лета заверши-
лось гимном РФ, праздничным салютом 
и флешмобом: бойцы движения выстро-
ились, образуя аббревиатуру «РСО», ви-
димую с высоты. После парада пригла-
шенные ветераны отправились на клад-
бище для возложения цветов С.С. Ува-
ровскому, после чего все собрались в 
главном штабе студенческих отрядов, 
чтобы обменяться опытом, вспомнить 
историю и просто побыть в родной и об-
щей для ветеранов и молодых бойцов ат-
мосфере!

Светлана АРТЁМОВА, ФФФЖб-13
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В течение 11 дней на территории четырёх пло-
щадок КВЦ «Сокольники» в формате нон-стоп 
танцевальные коллективы различных стран и ре-
гионов сражались в своих профессиональных на-
выках более чем в пятидесяти танцевальных на-
правлениях, таких, как хип-хоп, фламенко, тан-
го, сальса, шоу болливуд, спортивные, бальные 
и восточные танцы, танцы народов мира, брейк 
данс, черлидинг и многих других.

Одними из организаторов мероприятия являют-
ся World Art and Dance Alliance (WADA) – Россий-
ское представительство, Общероссийская танце-
вальная организация (ОРТО), Союз Чир спорта 
и Черлидинга России (СЧР), Федерация спортив-
ной хореографии России (ФСХР). 

Коллектив концептуальной хореографии «Бо-
нус» из МГТУ вернулся в Магнитогорск триум-
фатором, ребята заняли первое место на кубке 
России и на кубке Мира в рамках XII Всемирной 
танцевальной олимпиады, добавив в свою копил-
ку многочисленных титулов победу международ-
ного уровня. 

Мы поздравляем ребят с заслуженной победой 
и желаем им удачи и дальнейших успехов в тан-
цевальной карьере.

P.S: Также, с 15 по 19 мая, во Владивостоке 
проходил фестиваль «Российская студенческая 
весна», на котором ребята успешно выступили с 
номером «Взгляд» и стали лучшими в номинации 
«Фристайл. Ансамбли». 

Дарья МИРОНЕНКОВА, ТСБ-12-1, 
cтуденческий пресс-центр 

Всемирное признание

СТУДЕНЧЕСКАЯ ОРБИТА

С 30 апреля по 10 мая 2015 года в Москве проходил крупнейший на планете комплексный 
международный танцевальный проект – XII всемирная танцевальная Олимпиада.  
Мероприятие неизменно собирает лучших танцоров со всего мира и имеет рекордный призовой 
фонд – 660 000 рублей. Она объединила более 25 000 участников из 40 стран мира.

Лето – сезон труда

Прошло уже 70 лет со дня Великой Победы. Раз 
в год все те, кому небезразлична судьба без вести 
пропавших солдат, собираются вместе и едут на 
поля боевых действий. 

Поисковый отряд нашего университета «Феникс» 
с 26 апреля по 7 мая работал близ деревень Овсян-
никово, Тарутино и Паново Ржевского района. Вес-
ной 1942 года в этих местах погибло более 600 че-
ловек. Причем 30 из них было из Челябинской об-
ласти.

В состав отряда входило 12 человек: 9 предста-
вителей МГТУ и 3 представителя городского отря-
да «Рифей». Под руководством доцента А.Е. Лю-
бецкого магнитогорцами были найдены: останки 4 
воинов РККА, 1 пустой медальон, фрагменты ко-
стей 10 человек, несколько монет советского пери-
ода, 2 немецких военно-полевых телефона, немец-
кие фляжки и котелки, ложка с инициалами М.Н., 
кружка советская и кружка немецкая. 

По итогам акции отряду было передано 12 меда-
льонов уральцев, погибших под Ржевом. Им было 
поручено разыскать родственников владельцев ме-
дальонов и отдать их им.

Азнив БАРСЕГЯН, ГЭ-13

Победители  
мультимедийного 

конкурса
В Челябинске 7 мая в ЮУрГУ состоялась цере-

мония награждения победителей мультимедийно-
го конкурса студенческих творческих работ «Судь-
ба моей семьи в судьбе моей страны», организато-
рами которого выступили: Российский союз рек-
торов, Совет ректоров вузов УрФО при поддерж-
ке полномочного представителя Президента Рос-
сии в УрФО.

Студенты – сотрудники студенческого пресс-
центра МГТУ, приняли участие во всех номинаци-
ях и одержали победу в нескольких из них. В номи-
нации «Социальный ролик» победил Р. Новосёлов, 
руководитель пресс-центра МГТУ. Специальный 
диплом лауреата за самое «оригинальное музы-
кально сопровождение» и диплом финалиста в но-
минации «Лучший радиоспектакль» получила со-
трудница студенческого пресс-центра И. Губайду-
лина. В номинации «Лучшее радиоинтервью» по-
беда осталась за П. Худяковым, руководителем сту-
денческого радио. 

Дарья МИРОНЕНКОВА, ТСБ-12-1

На площади у монумента «Тыл-фронту» 20 мая состоялся торжественный парад открытия  
III трудового семестра 2015 г. студенческого отряда им. С.С. Уваровского.

Находки «Феникса»

Просто о самом 
главном

Когда студенты узнали, что 14 мая к нам в уни-
верситет придет читать лекцию о вере церковный 
служитель, мало кто от этого был в восторге. Наши 
познания в духовной, религиозной сфере весь-
ма поверхностны, а отношение подчас предвзятое. 
Но оно сразу поколебалось, когда наместник кафе-
дрального собора Магнитогорска В.А. Собченко на-
чал вести диалог. В течение часа он объяснил самые 
важные и сложные для понимания вопросы, касаю-
щиеся христианства.

– Что такое вера для вас? – именно этот вопрос 
первым задал Владимир Александрович.  

– Доверие, – тут же отвечает молодой человек с 
первого ряда.

– Вы совершенно правы. Но как мы можем из-
мерить его? Придя в магазин, мы можем сказать: 
«Дайте мне килограмм мяса или вилок капусты». 
Но как мы можем определить килограмм доверия, 
любви или веры? Никак. Такие вещи не имеют мас-
сы и сравнения. Придя к доктору, мы говорим о сво-
ем доверии к нему, выбирая свою вторую половин-
ку, мы говорим о доверии к ней. Мы верим, что в ра-
дости и в скорби, во здравии и в несчастье она будет 
всегда рядом с нами.

Творя добрые дела, проявляя любовь и уважение 
и искренне радуясь за успехи ближних, мы, сами 
того не понимая, проявляем любовь к Всевышнему. 

В завершение встречи Владимир Александрович 
сообщил, что подобные встречи станут традицион-
ными.

Следует отметить, что наместник кафедрального 
собора имеет большой опыт работы за рубежом. Он 
работал в Польше и в Соединенных Штатах Амери-
ки. Но из-за неправильного, по его мнению, уклада 
жизни в этих странах, вместе со своей семьёй вер-
нулся на свою родину – в Россию. 

Азнив БАРСЕГЯН, ГЭ-13
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Если в семье кто-то болел раком, 
то у других родственников вероят-
ность онкологического заболева-
ния повышена. Но снизить этот 
риск можно. Главное сделать важ-
ные постулаты здорового образа 
жизни своим жизненным кредо и 
вероятность заболеть раком значи-
тельно уменьшается:

Во-первых. Движение — жизнь! 
Двигайтесь, как можно больше. 
Правильная физическая актив-
ность не только укрепляет мыш-
цы, иммунитет, но и способству-
ет позитивному восприятию мира.

Во-вторых. Правильное пита-
ние. Побольше овощей, фруктов, 
зерновых и поменьше мяса (осо-
бенно жаренного), колбас, соле-
ний, острых приправ в ежеднев-
ном рационе является отличными 
профилактическими мерами.

Специалисты советуют отказать-
ся от обычной соли. Она способ-
ствует отёкам, которые задержива-
ют в организме воду вместе с про-
дуктами обмена веществ, тем са-
мым способствуя более длительно-
му контакту канцерогенов из пищи 
с клетками и тканями. Хорошо так-
же включать в рацион злаки, при-
чём неочищенные или малооб-
работанные зёрна, сохраняющие 
элементы оболочки. Овёс, пшени-
ца, пшено, гречка должны чередо-
ваться на вашем столе ежедневно. 
И хотя пишут на пачках сигарет о 
вреде курения, а на бутылках с ал-
коголем о вреде спирта, народ всё 
равно травится. Конечно, не стоит 
ограничивать себя в спиртном до 
конца своих дней, но не каждый же 
раз как в последний.

В-третьих. Доказано, что рак 

– это ещё психосоматическое за-
болевание. Обиды, постоянная 
злость, недовольство своей жиз-
нью приводит к таким печальным 
последствиям как онкозаболева-
ния. Научитесь принимать и лю-
бить себя такими, как вы есть, и у 
рака не будет не единого шанса!!!

Интересно:
Каждые два лишних сантиметра 

жира на животе увеличивают риск 
развития рака кишечника, счита-
ют ученые из Имперского коллед-
жа Лондона. Доказательство тому 
– проведенное ими широкомас-
штабное исследование. Опаснее 
всего, утверждают исследователи, 
иметь лишний жир на животе. В 
норме объем талии для женщин не 
должен превышать 80 см, для муж-
чин – 94.

Употребление продуктов, бога-
тых селеном, защищают от рака 
мочевого пузыря, – к такому вы-
воду пришли ученые из Испанско-
го национального центра исследо-
вания рака. Селен – один из важ-
нейших микроэлементов, вклю-
чающтй в себя около 25 белков. 
Большая их часть представляет со-
бой ферменты с антиоксидантны-
ми свойствами, препятствующи-
ми разрушению клеток, вызван-
ному побочными продуктами ме-
таболизма кислорода в организ-
ме. Основной пищевой источник 
селена – продукты растительно-
го происхождения (пшеничные от-
руби, проросшие зерна пшеницы, 
зерна кукурузы, помидоры, грибы, 
чеснок, хлебобулочные изделия из 
муки грубого помола).

А.А. КОВАЛЕВА, терапевт 
студенческой поликлиники

В Магнитогорске в 2012 г. на-
чала свою работу организация 
«Здоровье поколений», в кото-
рую входят преподаватели и сту-
денты нашего вуза. Они ведут 
борьбу против курения. В пер-
вую очередь они начали с себя. 

– Семь лет я курил, как паро-
воз, – рассказывает Петр Люби-
мов, выпускник МаГУ, организа-
тор группы, – потом я случайно 
узнал, что в сигаретах нет табака, 
а есть набор химических элемен-
тов, притупляющих работу мозга 
и вызывающих зависимость. Вот 
уже два года я веду борьбу за здо-
ровье поколений. В нашей группе 
уже около 30 человек. Мы призы-
ваем бросать пагубные привычки 
вместе с нами. Наша группа в кон-
такте vk.com/anozp. Вот информа-
ция, которая меня поразила. 

В Россию ввозятся отравленные 
сигареты и табак из США, содер-
жащие 178 ядов и наркотических 
веществ. Табак подвергается хи-
мической обработке. Сюда входит 
и сильнейший радиоактивный эле-
мент полоний-210. Какой бы мар-
ки ни были сигареты, с русским 
названием или иностранным, пом-
ните, что эта мерзость – амери-
канский отравленный табак. Уче-
ные обнаружили, что табака как 
такового в нем вообще не содер-
жится. Картон, смешанный с ядо-
витыми смолами, – это и есть со-
временный табак. Урина, химиче-
ский компонент, входящий в со-
став мочи, используется при про-
изводстве сигарет.

При курении поражается пе-
чень, поджелудочная железа и лег-
кие, ослабляется иммунитет, рож-
даются дети с врожденными забо-

леваниями. Те полезные вещества 
и витамины, которые потребляет 
человек, расходуются на борьбу с 
ядами и не доходят до важных ор-
ганов в организме.

Отравленный табачный дым со-
держит: аммиак, мышьяк, свинец, 
цианид, бензолы, полоний-210, ра-
дий-228, радий-226, торий-228, ка-
лий-40, окись углерода, синильной 
кислоты, сероводорода, канцеро-
генных углеводородов, уксусной, 
масляной, муравьиных кислот, 
акролеина, пиридина, сажи, вис-
мут, никотин. Более того, он вклю-
чает в себя более 80 канцероген-
ных веществ, 12 из которых явля-
ются возбудителями рака. 

Табачные компании агрессивно 
и изощренно занимаются рекла-
мой сигарет, создают на них моду, 
вкладывают огромные деньги в 
киноиндустрию. Актеры держат 
в руках сигареты, создавая иллю-
зию позитива, что подсознатель-
но откладывается в умах у детей и 
взрослых и воздействует на их во-
ображение. Табачники превраща-
ют страдания людей в огромные 
прибыли. Это самый продаваемый 
продукт во всем мире.

Проблема курения в нашей 
стране стоит очень остро. В Рос-
сии высокая смертность. Показа-
тель смертности среди российских 
подростков в 3-5 раз выше, чем в 
большинстве стран Европы. Стра-
дают табакокурением молодые 
мужчины, женщины, молодежь и 
подростки. 

Совет: не начинайте курить, а 
если вы уже курите, бросьте пря-
мо сейчас. Выберите жизнь!

А.А. ЦАРАН, 
П.С. ЛЮБИМОВ

Не дайте раку шанс!!!

Чествование славянской пись-
менности и культуры для филоло-
гов является традиционным меро-
приятием. Инициатором и органи-
затором первых праздников на фа-
культете стала проф. С.Г. Шулеж-
кова. 

В этом году впервые празднова-
ние Дня славянской письменно-
сти перенеслось из стен бывшего 
МаГУ на большую сцену актово-
го зала МГТУ. Главный для любо-
го филолога и культуролога празд-
ник стал теперь важным событием 
и для будущих инженеров, строи-
телей, управленцев… Важно, что 
наши идеи поддержал ректор В.М. 
Колокольцев. Он не просто при-
сутствовал на мероприятии, а стал 
еще и участником одной «истори-
ческой» сцены, сыгранной вместе 
с первокурсниками-филологами. 

Они ярко, исторически правдопо-
добно представили чтение чело-
битной, написанной по языковым 
нормам 17 века, но «на современ-
ный лад», т.е. рассказывающей о 
проблемах современных студен-
тов. Шуточный, забавный номер 
никого не оставил равнодушным. 

Начался праздничный концерт с 
выступления Магнитогорской го-
сударственной академической хо-
ровой капеллы имени С.Г. Эйди-
нова (худ. рук. – заслуженный де-
ятель искусств РФ Н.П. Иванова). 

Зрителей удивляли талантами 
студенты ИИФиИЯ, ФФКиСМ, 
ИЭиАС, которые продемонстри-
ровали не только знание древних 
классических языков (древнегре-
ческого, латинского, старославян-
ского), старорусского языка, со-
временных славянских языков 

(болгарского, украинского, бело-
русского), но и замечательные ак-
тёрские способности!

Закрывала концерт страница, 
посвящённая 70-летию Победы. 
Со слезами на глазах слушали зри-
тели стихи о войне в исполнении 
победителей состоявшегося нака-
нуне конкурса чтецов студентку 1 
курса филологического отделения 
И. Щербакову и студента 2 курса 
отделения социологии С. Мельни-
кова. По традиции праздник завер-
шился мелодичным колокольным 
звоном, который с древности ас-
социируется у славян с небесами и 
выступает в качестве символа выс-
шей созидающей силы. 

И.С. КЛИНКОВА, 
доцент кафедры русского языка 

и общего языкознания 
Яд из США

 Праздник на все времена
В преддверии Дня славянской письменности и культуры, 21 мая в большом 
актовом зале МГТУ состоялся праздничный концерт, посвящённый великому для 
всех славянских народов событию. 24 мая – особый день в календаре славян: 
в этот день они чествуют создателей первого славянского алфавита, великих 
просветителей Кирилла и Мефодия. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Объявление от 03.04.2015 о выборах заведующих кафедрами: 

дошкольного образования (институт педагогики, психологии и со-
циальной работы, направление «Образование и педагогика»); со-
циальной работы и психолого-педагогического образования (ин-
ститут педагогики, психологии и социальной работы, направле-
ние «Психология и социальная работа») считать действительным.

ОБЪЯВЛЕНИЕ О КОНКУРСЕ 
1. Федеральное государственное бюджетное образова-

тельное учреждение высшего профессионального образова-
ния «Магнитогорский государственный технический универ-
ситет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение 
должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры:  педагогики (институт педагогики, пси-
хологии и социальной работы,  направление «Образование и пе-
дагогика»); доцентов кафедр:  технологий, сертификации и сер-
виса автомобилей (факультет стандартизации, химии и биотехно-
логии); истории России (институт истории, филологии и иностран-
ных языков, направление «История и социология»); металлургии и 
стандартизации (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Белорецке); пе-
дагогики (институт педагогики, психологии и социальной работы,  
направление «Образование и педагогика»); русского языка, обще-
го языкознания и массовой коммуникации (институт истории, фи-
лологии и иностранных языков, направление «Филология и журна-
листика»); всеобщей истории (институт истории, филологии и ино-
странных языков, направление «История и социология»); механи-
ки (институт металлургии, машиностроения и материалообработ-

ки, направление «Машиностроение»); старших преподавателей 
кафедр: физической культуры (факультет физической культуры и 
спортивного мастерства); педагогики (институт педагогики, психо-
логии и социальной работы, направление «Образование и педа-
гогика»); ассистента кафедры: педагогики (институт педагогики, 
психологии и социальной работы, направление «Образование и 
педагогика»).

2. Федеральное государственное бюджетное образова-
тельное учреждение высшего профессионального образова-
ния «Магнитогорский государственный технический универ-
ситет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей по трудовому договору: 

доцентов кафедр: иностранных языков для профессиональ-
ной коммуникации и русского языка как иностранного (институт 
истории, филологии и иностранных языков, направление «Лингви-
стика и перевод»); бизнес-информатики и информационных тех-
нологий (институт энергетики и автоматизированных систем, на-
правление «Автоматизированные системы»).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения 
должностей профессорско-преподавательского состава в уни-
верситете, с квалификационными требованиями по соответству-
ющей должности в «Положении по виду деятельности» (СМК-
ПВД-20-15). 

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования 
объявления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ ВПО «МГТУ» 
в разделе «Информация для научно-педагогических работни-
ков». Заявления и документы направлять по адресу: 455000,  
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ». 

День Победы
7 мая в актовом зале МГТУ состоялся торжественный 
концерт, посвященный 70-летию Великой Победы 
нашего народа.

С праздником поздравили при-
сутствующих первые лица горо-
да и ректор В.М. Колокольцев. Он 
говорил ơ том, что Победа кова-
лась не только на передовой, но и 
благодаря трудовому подвигу на-
рода. В нашем городе работни-
ки металлургического комбината, 
круглосуточно работая в цехах, 
выдавали сталь для танков и сна-
рядов, катали броню, точили сна-
ряды, отливали мины, башни для 
танков. Каждый 2 снаряд был из 
магнитогорской стали, каждый 3 
танк – из магнитогорской брони. 
Это был неоценимый огромный 
вклад в дело победы. Во время во-

йны ученые нашего вуза сотвори-
ли чудо мирового масштаба, ана-
лога которого в мире не было ни-
когда: на блюминге начали катать 
броню, и когда в нашу броню оде-
ли наши Т-34, и они начали гро-
мить «тигров» и «пантер», − вра-
жескую технику, − вот и пошла 
победа. Магнитка сломила хре-
бет фашистам. ММК стал броне-
вым щитом для страны. Весь го-
род тогда жил одним дыхани-
ем: всё для фронта, всё для Побе-
ды.  Единение народа, на фронте 
и в тылу, позволило нашей стра-
не победить. И современный ло-
зунг «Когда мы едины − мы непо-

бедимы» − не пустые слова. Рек-
тор призвал всех присутствую-
щих не только в лихие годы, но и в 
обычной жизни не позволять рас-
кола, отстаивать свою точку зре-
ния, быть едиными, созидать. За-
тем он прочел свои проникновен-
ные стихи, посвященные войне, и 
лично под аплодисменты зала по-
здравил каждого из присутствую-
щих ветеранов с праздником.

Песенный альбом в честь Дня 
Победы исполнил вокально-
инструментальный ансамбль, при-
глашенный ректором.

Песню «Офицеры» зал слушал 
стоя, уважительно. Так же стоя 
присутствующие приветствова-
ли наших дорогих ветеранов и по-
чтили минутой молчания всех по-
гибших в Великой Отечественной  
войне.

Инесса КИМ
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Велоспорт
В Магнитогорске 17 мая прошел традиционный вело-

парад. Его десятикилометровый маршрут пролегал по 
пр. Ленина от «Арены-Металлург» до ул. Калинина и 
обратно. Испытание непогодой, – примерно на средине 
дистанции хлынул ливень, – прошли более тысячи вело-
сипедистов. Некоторые из участников всё же сошли,  но 
самые стойкие докатились до финиша. К параду присое-
динились преподаватели и сотрудники нашего универси-
тета – любители активного образа жизни, в их числе про-
ректор по международной деятельности А.Г. Корчунов, 
доцент кафедры теоретической механики и сопротивле-
ния материалов С.В. Конев, доцент кафедры прикладной 
информатики Л.З. Давлеткиреева и заведующий спорт-
клубом «Стальные сердца» А.С. Гольцов.

Академическая  
гребля

На гребном канале «Крылатское» с 5 по 11 мая прош-
ли отборочные соревнования по академической гре-
бле: «Кубок Федерации гребного спорта России», «Ку-
бок России (1 этап)», чемпионат России и Всероссий-
ские соревнования, которые стали первыми националь-
ными стартами в новом сезоне для спортсменов сборной 
команды России по академической гребле и гребцов-
сеньоров со всей страны.

В классе одиночек Екатерина Курочкина (гр. КФБ-11) 
заняла 4 место, а выпускник МГТУ 2014 года Иван Усце-
лемов – 3 место. На чемпионате России в классе «Оди-
ночка легкого веса» Евгений Мочалин (гр. КФ-10) за-
вевал 3 место. В финальном заезде среди женских пар-
ных четверок путевку на чемпионат Европы по акаде-
мической гребле выиграла Екатерина Курочкина (на 
фото слева). В классе мужских четверок парных 3 ме-
сто у магнитогорского экипажа (Дмитрий Головин, Иван 
Усцелемов, Никита Момотов (гр. КМ-10), Матвей Соло-
вьев (гр. ФПОп-14).

Баскетбол
В Чебаркуле 17 мая состоялось Первенство области по 

баскетболу среди мужских команд. В нем приняли уча-
стие спортсмены из Миасса, Чебаркуля, Коркино, Зла-
тоуста, Озерска и Магнитогорска. Команда «Магнитка-
Университет» в этом году выступала в Высшей лиге чем-
пионата России по баскетболу. Упорной борьбы в матчах 
не получилось. Сыграв пять матчей, наша команда обо-
шла всех соперников с разницей минимум в 30 очков. 
В составе всех команд играли уже опытные, возрастные 
баскетболисты, которые в скорости сильно проигрывали 
нашим спортсменам, но зато действовали жестко, поэто-
му бороться с ними нужно было с повышенной концен-
трацией. В итоге второй год подряд наша команда взяла 
«золото» Первенства области.

Волейбол
В Челябинске 14–16 мая прошли соревнования по во-

лейболу в рамках Универсиады Челябинской области 
среди вузов, в ней участвовало шесть команд: МГТУ, 
ЧГАА, ЧелГУ, ЧГПУ, ЮУрГУ, УралГУФК. В первый 
день наши спортсмены провели две игры. Сначала всу-
хую обыграли аграрную академию: МГТУ – ЧГАА 3:0. 
Во второй игре волейболисты университета физиче-
ской культуры не дали нашим парням ни одного шан-
са: МГТУ – УралГУФК 0:3. Второй день выдался бо-
лее благоприятным на победы. Наша команда со счетом 
3:0 выиграла у ЧелГУ и ЧГПУ. В заключительный день 
турнира волейболисты МГТУ боролись за 2 место с ко-
мандой из ЮУрГУ, но соперник оказался сильнее. Итог 
–1:3. Безоговорочным лидером остались ребята из Урал-
ГУФК, в составе которого много профессионалов.

В первые минуты встречи подопеч-
ные Т. Глуховой столкнулись с плот-
ной опекой со стороны соперника по 
всей площадке. Тем не менее старто-
вая пятерка МГТУ усилиями Е. Ко-
жепоровой и Е. Безгодовой постепен-
но стала забирать инициативу в свои 
руки, и к середине второй четверти 
довели разницу в счете до +9 (28:19). 
Минутный перерыв, взятый трене-
ром ИГХТУ Ириной Исаевой, позво-
лил сменить тактику защиты с лич-
ной на зонную. Долгое время девуш-
кам из Магнитогорска с трудом уда-

валось преодолеть защитные поряд-
ки «невест». В какой-то момент в тре-
тьей десятиминутке преимущество 
наших девушек сократилось до +4. 
Но точный трехочковый бросок З. Хи-
пиевой вместе с сиреной позволил об-
рести временное спокойствие на ска-
мейке запасных. 47:39 перед решаю-
щим периодом.

Точные броски из-за дуги Е. Коже-
поровой и А. Чеуховой не позволи-
ли баскетболисткам  из  Иваново вер-
нуться в игру. А надежная и самоот-
верженная игра в защите О. Малага-

новой (7 подборов+ 4 блок-мяча) все-
лила уверенность в наших девушек в 
конце встречи. В итоге важная побе-
да 69:54. Самым результативным в ко-
манде победителей стали Е. Кожепо-
рова (18 очков+ 10 подборов) и Е. Без-
годова (24 очка + 8 подборов).

Матч 1/4 финала АСБ против ко-
манды НГПУ (г. Новосибирск) нашим 
девушкам не удался. Высокая значи-
мость игры  и  стартовое волнение 
значительно повлияло на первые ми-
нуты игры. Более сыгранная команда 
из Новосибирска в первом периоде, 
показав сверхточность бросков из-за 
дуги – 65% , практически решила ис-
ход матча. 31:14 перед началом вто-
рого периода. Вторая десятиминутка 
прошла в равной борьбе, решающим 
стал третий период, когда один из ли-
деров команды МГТУ Екатерина Без-
годова получила пятый фол, и стало 
ясно – команда не отыграется. В ито-
ге сокрушительное поражение 49:94. 
Самым результативным игроком ста-
ла Елена Кожепорова (18 очков). Она 
же была признана самым ценным 
игроком в магнитогорской команде.

Подводя итог выступлению коман-
ды в АСБ сезона 2014-2015, стоит 
признать, что из 120 команд пятое ме-
сто – очень хороший результат.

Александр УМАНЧУК,  
спортклуб «Стальные сердца»

В турнире участвовали восемь ко-
манд: спортклуб «Стальные сердца»; 
хоккейный клуб «МГТУ»; профком 
студентов и аспирантов-1; профком 
студентов и аспирантов-2; отдел по 
воспитательной работе; волонтерский 
центр «По зову сердца»; студенческий 
клуб КВН; сборная М-Лиги КВН.

Суть игры напоминает обычный 
футбол, но на игроков надевают про-
зрачные надувные сферы. Для того 
чтобы играть в бампербол необяза-
тельно быть спортсменом, да и осо-
бых навыков иметь не нужно. Главное 
– веселье. На торс игроки надевают 
огромные шары-зорбы, с виду неве-
сомые и воздушные, и в буквальном 
смысле телом прокладывают себе до-
рогу к воротам противника. На самом 
деле сфера – штука тяжелая, весит 
она около 10 килограмм. А потому за-
бить гол в ворота не так-то просто.

Главный плюс такого футбола – 
практически полная безопасность. 
Человек ощущает себя как в воздуш-
ной подушке, в которой можно тол-
каться, кувыркаться, падать и сбивать 
с ног противника.

В матче за третье место встрети-
лись команды отдела по воспита-
тельной работе и студенческого клу-
ба КВН. Борьба была равной и упор-
ной, и основное время игры окончи-
лось со счетом 0:0. Победителя выя-
вили по пенальти. Бронзовым призе-
ром стала команда ОВР. 

Золотые и серебряные медали раз-
ыграли команды сборной М-Лиги 
КВН и хоккейного клуба «МГТУ». Со 
счетом 2:1 победителем турнира ста-
ла  сборная М-Лиги КВН.

Александр УМАНЧУК,  
спортклуб «Стальные сердца»

В Новосибирске 2-3 мая прошел этап Last-16 лиги Белова. Наши девушки встретились  
с действующим чемпионом АСБ 2014 г. командой ИГХТУ (Иваново).

Впервые в нашем университете во Дворце спорта МГТУ 12–25 мая прошел турнир  
по бамперболу.

А ты играл в бампербол?

Прошу считать недействительным студенческий 
билет, выданный на имя:
* Ивановой Светланы Ивановны, ст. гр. ФКСФКб-12;
* Мальцева Евгения Викторовича, ст. гр. ЭЭб-14-1;
* Атауллиной Дианы Саматовны, студентки заочного 
обучения, спец. 150162;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Новиковой Елены Витальевны, ст. гр. ЗНОПб-13;

* Иванова Юрия Николаевича, студента заочного обучения, 
спец. 150700;
* Хасанова Вадима Хакимьяновича, ст. гр. ГД-13-1;
* Абубакирова Фанура Рамилевича, ст. гр. ГД-13-1;
зачетную книжку и студенческий билет, выданные на 
имя:
* Бобылева Артема Александровича, ст. гр. ММб14-13.

Успешное завершение сезона
СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП


